
VERBALE COMITATO GENITORI 10/03/2023 

Alle ore 18.00 del 10 Marzo 2023 si è riunito in assemblea il Comitato Genitori dell’IC Montessori Pini in 

modalità remoto, con il seguente ODG: 

 

1) Modifica Regolamento Comitato Genitori 

2) Questionario Progetto Scuola Secondaria di Primo Grado 

3) Aggiornamento situazione mensa 

4) Community Whatsapp 

5) Richiesta pubblicazione atti del CdI nei tempi prestabiliti 

6) Varie ed eventuali 

 

Erano presenti i seguenti genitori: 

Rappresentanti di Classe 

Maria Paola Zerella cdb sez A VdM 

Patrizia Segnalini cdb sez A VP 

Mariagrazia Cammaroto CDB A SMG 

Alessandra Gallo sez B CDB SMG 

Nicoletta Gangarossa Sez C cdb SMG 

Maddalena Marrucci cdb sezD SMG 

Franco Giorgianni cdb sez G SMG 

Livia Russo cdb sez H 

Félix Calvo Arroyo 1A VP 

Valeria Giuliani 1A SMG 

Giuseppe Morlino 1B SMG 

Laura Fusco 1C SMG 

Daniela Scamolla 1D SMG 

Elena Lepre 2A SMG in delega ad Alessandra de Bosis 

Rosalba Pandiscia 2 b SMG 

Alessandra Emidi 2C SMG 

Federica Ippoliti 2D SMG 

Serena Rubbioli 2E SMG 

Giulia Diamanti 3A SMG 

Emanuela Gallo 3B SMG 

Alessia Di Giacomo 3D SMG 

Raffaella Papaianni 4A SMG 

Silvia Galletti 4 B SMG 

Alessandra De Bosis 4C SMG 

Veronica Veneri VB SMG 

Carla Maresca 5A VP 

 

 

 



Consiglieri di Istituto 

Felix Arroyo Calvo 

Francesca Marricchi 

Giuseppe Morlino 

Comitato Mensa 

Emiliano Trocini 

Paolo Calligari 

Marco Ciccarella 

Marco Conte 

Altri genitori erano presenti come uditori. 

 

1. Modifiche Regolamento Comitato Genitori 

Il Presidente Laura Fusco illustra la possibilità di modificare il regolamento del Comitato dei Genitori 

inserendo la figura del Tesoriere. E’ una figura prevista in diversi regolamenti di Comitati Genitori di altre 

scuole. Si tratterebbe di un volontario, votato dalla maggioranza dei rappresentanti di classe e di sezione, che 

si farebbe carico di gestire eventuali liberalità a beneficio delle famiglie in difficoltà, o per acquistare beni, 

sempre su indicazioni della scuola e con approvazione del voto dell’assemblea del Comitato dei Genitori.  

Il Presidente specifica che la presenza della figura del Tesoriere nel Comitato dei Genitori non è indispensabile 

o obbligatoria a differenza di quelle del Presidente e Segretario. Inoltre precisa che a seguito della votazione 

dei Rappresentanti, il Regolamento del Comitato dei Genitori, dovrà essere approvato dal Consiglio di 

Istituto. 

Si apre un articolato dibattito. Alcuni rappresentanti manifestano le loro perplessità sulla creazione della 

figura del Tesoriere sottolineando le enormi responsabilità a cui tale figura sarebbe legata, anche da un punto 

di vista giuridico, dovendo gestire su un proprio conto corrente tutte le donazioni dei genitori e dovendone 

dare riscontro in assemblea con rendiconto di tutte le spese. Gli stessi auspicano la creazione di un Fondo di 

Solidarietà da parte della scuola.  

Il Presidente del Consiglio di Istituto Felix Arroyo Calvo specifica che, a seguito della mancanza dei residui 

mensa grazie ai quali in passato la scuola ha potuto costituire il Fondo di Solidarietà ed affrontare altre 

tipologie di spese (come l’acquisto di materiale per le classi), ora probabilmente sarà necessario richiedere 

alle famiglie il Contributo Volontario (normato dalla legge “Bersani” Legge n.40 del 2007 ndr), come avviene 

in altri istituti. La scuola dovrà quindi in futuro necessariamente organizzarsi in questo senso. 

Emergono le imminenti criticità di alcune classi legate al pagamento dei campi scuola per le famiglie in 

difficoltà e l'impossibilità per la scuola di farvi fronte, almeno nel breve periodo. 

Il Consigliere di Istituto Giuseppe Morlino replica che nonostante le varie richieste la scuola al momento non 

dispone delle risorse necessarie per creare e gestire un Fondo di Solidarietà, dunque ipotizzare la gestione di 

eventuali fondi raccolti da parte del Comitato Genitori tramite il Tesoriere, sembra al momento l'unica 

opzione percorribile. Peraltro Giuseppe Morlino spiega che alcuni genitori hanno tentato di versare sul conto 

della Scuola i soldi raccolti durante una festa di carnevale (circa 600euro) organizzata proprio allo scopo di 

istituire questo fondo di solidarietà, di cui lui stesso si era fatto promotore e che aveva condiviso con il resto 

dei genitori del Consiglio di Istituto. Purtroppo questo non è stato possibile perché la scuola non ha potuto 

http://www.normattiva.it/atto/caricaDettaglioAtto?atto.dataPubblicazioneGazzetta=2007-04-02&atto.codiceRedazionale=007G0055&currentPage=1


garantire la destinazione di questi fondi e anzi ha suggerito che venissero gestiti in seno al Comitato Genitori 

stesso. 

Il Presidente Laura Fusco specifica che la suddetta festa non è stata promossa ufficialmente dal Comitato dei 

Genitori perché non era un evento ufficiale, ma un’iniziativa nata dall’idea di alcuni. Per questo 

probabilmente non tutti i genitori ne sono stati messi al corrente. Il Presidente Laura Fusco precisa inoltre 

che nel tentare, assieme alla scuola, di trovare una soluzione per la destinazione di questo piccolo fondo 

offerto da alcuni genitori, si è pensato alla possibilità di dividerlo equamente tra le famiglie con esonero 

totale mensa, viste anche le incombenti spese dei Campi Scuola. Purtroppo però questa soluzione è stata 

scartata dalla stessa scuola perché andrebbe a contribuire in maniera pressoché irrilevante sulla spesa totale.  

Alcuni rappresentanti suggeriscono una sorta di autogestione tra le classi e le interclassi per far fronte 

all’imminente criticità, visto che il numero delle famiglie in difficoltà non è ugualmente suddiviso tra le classi. 

La proposta è accolta positivamente da tutta l’assemblea, ma emerge la difficoltà a coordinare un’iniziativa 

del genere, che rientrerebbe proprio nei compiti del Tesoriere se venisse istituito. 

Viene sollevata la questione della privacy: non sarebbe corretto che il Tesoriere o il Comitato Genitori 

venissero a conoscenza di eventuali problematiche economiche delle famiglie. Emerge che, così come 

avviene nelle altre scuole in cui il Comitato Genitori prevede la figura del Tesoriere, per rispettare la privacy, 

sarà sufficiente che la scuola comunichi al Comitato Genitori la cifra necessaria per una specifica attività, 

senza dare informazioni personali sui bambini o le famiglie. 

Anche rispetto alla preoccupazione di alcuni, riguardo l’eventuale confusione dei genitori che, nel momento 

in cui la scuola dovesse attivarsi nell’istituire un Fondo di Solidarietà, non saprebbero su quale conto corrente 

versare, si chiarisce che in quel caso la figura del Tesoriere decadrebbe, oppure sarebbe limitata 

all’organizzazione di iniziative sociali o all’acquisto di materiali, sempre in accordo con la scuola. 

Alcuni rappresentanti suggeriscono di riflettere sulla creazione di una Onlus, al posto della figura singola del 

Tesoriere, oppure l’apertura di un'apposita email della scuola, con indicazione di una figura responsabile, per 

gestire solo le donazioni. 

Il dibattito è molto partecipato e quello del Fondo di Solidarietà si dimostra un argomento molto delicato che 

tocca tutte le classi. 

Si passa alla votazione e l'assemblea si esprime favorevole alla modifica al Regolamento con 17 voti favorevoli 

su 25 voti, come da specchietto che segue: 

Patrizia Segnalini CdB sezA VP NO 

Mariagrazia Cammaroto CdB sezA SMG SI 

Alessandra Gallo CdB sezB SMG SI 

Nicoletta Gangarossa CdB sezC SMG NO 

Maddalena Marrucci CdB sezD SMG NO 

Franco Giorgianni CdB sezG SMG SI 

Livia Russo CdB sezH SMG SI 

Félix Calvo Arroyo 1A VP NO 

Valeria Giuliani 1A SMG SI 

Giuseppe Morlino 1B SMG SI 



Laura Fusco 1C SMG SI 

Daniela Scamolla 1D SMG SI 

Elena Lepre 2A SMG SI 

Rosalba Pandiscia 2B SMG SI 

Alessandra Emidi 2C SMG NO 

Federica Ippoliti 2D SMG SI 

Serena Rubbioli 2E SMG SI 

Giulia Diamanti 3A SMG SI 

Emanuela Gallo 3B SMG SI 

Alessia Di Giacomo 3D SMG NO 

Raffaella Papaianni 4A SMG SI 

Silvia Galletti 4B SMG SI 

Alessandra De Bosis 4C SMG SI 

Carla Maresca 5A VP NO  

Veronica Veneri 4B SMG  SI 

 

In Appendice A si allega il nuovo Regolamento in attesa dell’approvazione del Consiglio di Istituto. 

 

2. Questionario Progetto Scuola Secondaria di Primo Grado 

Il Segretario del Comitato dei Genitori Federica Ippoliti invita i Rappresentanti a sollecitare le classi alla 

compilazione del questionario su progetto medie già inviato via mail, sottolineando che si tratta di un modo 

per esprimere l’opinione delle famiglie e mostrare una partecipazione attiva e costruttiva dei genitori. 

Il Presidente precisa che l’idea del questionario è partita da alcuni genitori del Consiglio di Istituto, a seguito 

delle difficoltà della scuola a raccogliere iscrizioni per la prossima prima classe della Scuola secondaria di 

Primo Grado. In particolare la consigliera Francesca Marricchi aveva suggerito di provare a raccogliere le 

opinioni delle famiglie e Giuseppe Morlino e Mario Caputo avevano raccolto il suggerimento. La Dirigente 

Scolastica è stata messa al corrente e si è espressa favorevolmente. Le domande sono state prodotte dal 

Comitato Genitori in collaborazione con il Consiglio di Istituto e alcune insegnanti. Il questionario è 

completamente anonimo, i risultati verranno presentati alla scuola nel complesso e non è in alcun modo 

possibile risalire a chi l’ha compilato, nemmeno incrociando le risposte. 

Ad oggi è stato compilato da circa 150 genitori. E’ fondamentale sollecitare le famiglie a compilarlo. E’ uno 

strumento fondamentale che se portato all’attenzione della scuola con dei numeri importanti sicuramente 

avrà un peso. 

3. Aggiornamento situazione mensa 

Il Presidente del Comitato Genitori ricorda l'importanza della Commissione Mensa esortando i componenti 

ad effettuare le ispezioni con cadenza regolare e frequente. Dall’inizio dell’anno non risulta effettuata alcuna 

ispezione per i plessi di Via dei Marsi e Villa Paganini, mentre l’ultima ispezione di Santa Maria Goretti risale 

allo scorso 12 gennaio. 



La situazione delle infiltrazioni sembra si sia risolta anche grazie all’intervento del Presidente del Consiglio di 

Istituto Felix Calvo. E’ intervenuto un tecnico del municipio e l’area interdetta è stata riaperta. 

Il divieto di portare frutta e pane in classe è rientrato, a seguito dello scambio di mail tra il Comitato Genitori 

e l’Ufficio Diete del Municipio, su cui i rappresentanti erano stati già relazionati via mail. 

Rimangono le criticità dei turni, valutati troppo brevi (30min) per permettere tutte quelle attività di 

apparecchiatura e sparecchiatura della tavola dedicate al pranzo che è un importante momento di 

convivialità del Metodo Montessoriano del nostro istituto e del feedback negativo su cibo e servizio che ci è 

stato segnalato da insegnanti e genitori. 

Interviene E. Trocini, componente della CM che riporta all'assemblea la propria esperienza. Nello Specifico 

riferisce alcune criticità con riferimento alla situazione della mensa di Santa Maria Goretti. Il personale risulta 

spesso mancante di una o addirittura due unità, ciò costituisce un aggravio di lavoro per gli addetti presenti 

e un servizio meno efficiente per l’utenza. 

Durante l’ultima ispezione alcune classi sono arrivate in ritardo in refettorio, evidentemente un ritardo 

notevole (riferisce 13 minuti nel caso di una classe) compromette l’esito dell’intero pranzo. 

Proprio al fine di favorire una maggiore coordinazione e un dialogo più costruttivo la Commissione mensa ha 

proposto e ottenuto una riunione tra il personale scolastico e gli addetti mensa. Inoltre ha richiesto ai docenti 

Consiglieri di Isituto, di partecipare alle prossime ispezioni, come consentito da regolamento.  

Si sollecitano i genitori ad utilizzare le email della Commissione Mensa 

(https://www.viicircolomontessori.it/spazio-genitori/mensa-e-sport/commissione-mensa ndr), per 

segnalare qualsiasi criticità. 

Da ultimo la Commissione Mensa, per il tramite del suo portavoce, si impegna ad effettuare almeno 

un'ispezione a settimana. 

4. Community Whatsapp  

Oltre alla chat Rappresentanti già attiva, a cui il Comitato Genutori ha più volte invitato i Rappresentanti di 

Classe e di Sezione dei 3 plessi ad unirsi, il consigliere Giuseppe Morlino suggerisce la creazione di una 

Community Whatsapp per favorire e velocizzare la comunicazione verso le famiglie, oltre che per sollecitare 

la partecipazione attiva di tutti i genitori, non solo dei rappresentanti. 

5. Richiesta pubblicazione atti del CdI nei tempi prestabiliti 

Da ultimo il Comitato Genitori rappresenta il problema della mancata divulgazione delle delibere del 

Consiglio di Istituto, ancorchè il Regolamento del nostro Istituto e più genericamente la normativa vigente in 

materia prevedano che le delibere siano pubblicate entro 8 giorni dalla riunione del Consiglio. 

 Il Presidente del Consiglio di Istituto Felix Arroyo Calvo si impegna a risolvere il problema. 

6. Varie ed Eventuali 

Si segnala a tutti i Rappresentanti che ogni giovedì mattina dopo l’ingresso i genitori del Consiglio di Istituto 

e il Comitato Genitori si incontrano al Bar Vincenti, per discutere i vari argomenti legati alla scuola, in un 

costruttivo spirito propositivo di cooperazione. Chiunque abbia voglia di portare all’attenzione del Consiglio 

o del Comitato Genitori qualche tema, proposta, problematica è benvenuto. 

Non essendo emersi ulteriori temi di cui discutere, l’assemblea termina alle ore 20.00 

https://www.viicircolomontessori.it/spazio-genitori/mensa-e-sport/commissione-mensa
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APPENDICE A 

  
Regolamento Comitato Genitori  

   
 

Premessa/Finalità  

Il Comitato dei Genitori è un organo indipendente che non persegue fini di lucro ed costituito da 

tutti i genitori rappresentanti di classe dell’Istituto Comprensivo Montessori Maria Clotilde Pini 

come previsto dall’articolo 15 comma 2 del Decreto legislativo n. 297 del 16 aprile 1994. Non ha 

poteri decisionali, ma svolge una funzione di orientamento e di raccordo tra scuola e genitori 

favorendo la circolazione delle informazioni nei due sensi. Supporta e promuove nella scuola 

iniziative a carattere extracurriculare. Reperisce fondi per finanziare specifiche attività proposte 

dai genitori del Comitato stesso nelle forme che saranno deliberate in assemblea.  Promuove e 

finanzia attività culturali, sportive e di beneficenza; attività di vario genere quali, ad esempio, la 

realizzazione di feste nell’ambito scolastico e/o territoriali; scopi particolari discussi ed approvati 

di volta in volta dal Comitato. La destinazione dei fondi sarà comunque deliberata con votazione a 

maggioranza dei presenti in assemblea. Elabora pareri, raccomandazioni, suggerimenti e difende il 

valore e la qualità della scuola pubblica e del metodo Montessori. Formula proposte al Collegio dei 

Docenti ed al Consiglio d’Istituto. E' regolamentata dagli articoli 36-42 del CAPO III (Delle 

associazioni non riconosciute e dei comitati) del Libro Primo del Codice Civile.    

 

Art. 1 - Composizione, organi e funzioni Assemblea  

Fanno parte dell'Assemblea del Comitato Genitori, con diritto di voto, tutti i rappresentanti di 

sezione e di classe eletti nell’anno scolastico in corso. In caso di impossibilità a partecipare 

all'assemblea i rappresentanti hanno la facoltà di individuare un delegato all'interno della propria 

classe/sezione.  

Alle assemblee possono partecipare, senza diritto di voto, tutti i genitori, il Dirigente Scolastico e i 

Docenti del Circolo, inoltre possono essere invitati a partecipare eventuali esperti esterni.  

Il Comitato, nel corso della prima assemblea, effettuata entro un mese dall'elezione dei 

rappresentanti di classe, elegge, a maggioranza dei presenti, un Presidente e un Tesoriere. Il 

Presidente a sua volta designa un Segretario che lo supporti nell'attività di coordinamento. 

Presidente, Segretario e Tesoriere non devono necessariamente ricoprire il ruolo di rappresentanti 

classe. Se non si dovesse individuare un Presidente o un Segretario si ricorrerà ad un sorteggio tra 

i rappresentanti di classe.  

  

https://www.viicircolomontessori.it/


  

Regolamento Comitato Genitori 2 

 

Compiti del Presidente  

- Coordina le attività del Comitato  

- Convoca l’Assemblea  

- Rappresenta, insieme al Segretario, il Comitato dei Genitori nelle occasioni previste - 

Redige e consegna le convocazioni delle assemblee del Comitato  

   
Compiti del Segretario  

- Redige e conserva i verbali delle assemblee del Comitato  

- Supporta il Presidente nelle comunicazioni  

- Sostituisce il Presidente, in caso di suo temporaneo impedimento, in tutte le attribuzioni 

previste dal presente regolamento  

Compiti del Tesoriere 

- Custodisce i fondi procedendo al versamento degli stessi sull’apposito conto corrente da 

aprirsi presso un istituto di credito le cui coordinate bancarie andranno comunicate in 

assemblea 

- E’ responsabile della cassa e del conto corrente  

- Predispone il rendiconto finale delle attività svolte dal Comitato nell’anno scolastico in 

corso. in corso (da sottoporre all’Assemblea) 

- Consegna materialmente i fondi come deliberato dall’Assemblea del Comitato 

 

Art. 2 - Convocazione dell'assemblea  

L’assemblea è convocata dal Presidente (o su richiesta scritta di almeno un terzo dei rappresentanti 

di classe e di sezione) ogni volta che se ne presenti la necessità e almeno due volte nell’arco 

dell’anno scolastico.    

La convocazione, con relativo ordine del giorno, viene pubblicata con almeno una settimana di 

anticipo sul sito della scuola e comunicata via e-mail a tutti i rappresentanti (che a questo scopo 

dovranno indicare un proprio indirizzo al Segretario). L'ordine del giorno è stabilito dal Presidente 

con il Segretario e tiene conto delle indicazioni dei rappresentanti di classe e delle eventuali 

comunicazioni inviate dal Dirigente Scolastico o dal  
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Consiglio di Istituto. L’assemblea è valida qualunque sia il numero dei partecipanti (aventi diritto)  

e le decisioni sono prese sempre a maggioranza semplice delle classi rappresentate.  

Di ogni assemblea è redatto un verbale che viene sottoscritto dal Presidente e dal Segretario. Il 

verbale è conservato dal segretario, pubblicato sul sito della scuola ed è trasmesso a tutti i 

rappresentanti di classe e, per conoscenza, al Consiglio di Istituto.  

Art. 3 - Durata delle cariche  

Le cariche sono rinnovate annualmente entro un mese dalla proclamazione dei nuovi rappresentanti 

di sezione e di classe. Il Presidente e il Tesoriere posono essere revocati con il voto di almeno due 

terzi di rappresentanti di classe e di sezione. In questo caso decadono le cariche di Presidente, 

Segretario e/o Tesoriere e si provvederà alla loro sostituzione con le modalità di votazione previste.  

Art. 4 -Gruppi di lavoro e commissioni  

Il Comitato dei genitori può nominare, uno o più gruppi di lavoro e/o studio che approfondiscano 

temi specifici, presentino proposte all’assemblea del Comitato e portino avanti iniziative decise dal 

Comitato stesso. Qualsiasi genitore dell’Isituto può far parte dei gruppi di lavoro ed è possibile 

avvalersi di esperti esterni se ritenuto utile per il fine proposto.    

Art. 5 - Modifica regolamento  

Questo regolamento può essere modificato a maggioranza semplice delle classi rappresentate nel 

corso di una assemblea convocata con specifica indicazione nell’ordine del giorno. Deve poi essere 

approvato dal Consiglio di Istituto.    

Art. 6 - Pubblicità  

Il presente Regolamento viene trasmesso al Dirigente Scolastico, al Collegio Docenti, al Consiglio 

d’Istituto ed è inserito sul sito della scuola.   

  


